

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, lunes 19 de febrero de 1906

NÚMERO 1248



JARDINERIA "LA FLOR"



DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

EMULSIÓN DE SCOTT



UN ALIMENTO
CONCENTRADO.
EL MEJOR
PARA
LAS MADRES
QUE CRIAN.

INDISPENSABLE
PARA
LA BUENA
NUTRICIÓN Y
DESARROLLO
DE LAS CRIATURAS.

NUTRE, FORTALEGE,
Y ENGORDA.

LA ÚNICA EMULSIÓN
RECOMENDADA
POR
TODOS LOS MÉDICOS

PARA NIÑOS Y ADULTOS.

"Los magníficos resultados que diariamente obtengo en mi práctica con el uso de la Emulsión de Scott Legítima me hacen recomendarla como superior a todas las otras emulsiones."
Habana, Cuba. DR. ENRIQUE PERDOMO.

PRECAUCIÓN.

Todo frasco de emulsión de aceite de hígado de bacalao que no lleve adherida en la cubierta nuestra marca de fábrica representada por el "hombre llevando un gran bacalao a cuestas," debe considerarse como una imitación inferior, mal preparada, hecha de ingredientes baratos, que solo beneficia al comerciante que la vende.

SCOTT & BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.



EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengun surtido completo de todas clases de cedro amargo Caoba Pochote Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crece en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, caderas, nilllas y gigantons, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortadas a 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consgan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

Atención

Es necesario exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior a la de todos los otros reedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Aviso

Se vende cal de concha al por mayor y á precios sin competencia, en el galpón del Sesteo del P. de la Vaca.

Se mandara á domicilio avisando con anticipación á Reginaldo Camacho.



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á ocasi nes más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de las riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ó oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria ó los terzones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas di versas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ú otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ú orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardientia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como tambien para la peligrosa diabetes, la hidropsia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de los rios, distinguido jurisconsulto y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35- Habana, Cuba.

El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecian de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa tambien las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyen la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomados. No vote así comiendo a los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella, alcanzara una pronta duración con el uso de estas píldoras.

NOTA.- Enviaremos una muestra gratis, franco de porte desde Buffalo á quien nos escriba solicitándola.

Polvos dentífricos de La Violeta

Preparación científica para el Tocador, sobre todo para dientes. Protege la boca y la garganta contra las infecciones gérmenes.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la campaña electoral presente sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará presentando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más toroso y reñido del debate que acaba de par esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

No se devuelven originales

EL DERECHO

DIRECTOR Y EDITOR

MANUEL CASTRO QUESADA

REDACTORES

Tobías Gutiérrez V.

Marciano Acosta

ADMINISTRADOR

Buena Ventura Ortiz

HASTA LUEGO

Motivos de índole exclusivamente privada me hacen retirarme de la Redacción de este diario, cargo que me fué discernido por amable deferencia de mis compañeros.

Volveré pronto á ocupar mi puesto.

Colaboración

¡La República se ha salvado!

Asegurando definitivamente el triunfo de la Unión Republicana, con la designación del candidato que ha de seguir los destinos del país en el próximo período de 1906 á 1910; resuelto de manera acertada y patriótica el problema en que va envuelto el porvenir de Costa Rica, justo es exclamar con todo el entusiasmo de republicanos convencidos ¡la República se ha salvado! ¡Viva la República!

Desde el momento en que se tuvo noticia de que el candidato de la Unión Republicana había sido electo en la persona del sencillo hijo del pueblo y democrata de buena cepa don Tobías Zúñiga Castro, todos los electores republicanos y republicanos

Máximo Fernández,

Jefe y Candidato del Partido Republicano, y en su representación, y

Bernardo Soto,

Jefe y Candidato del Partido Republicano Independiente, y en su representación:

Con la mira de asegurar el triunfo de la democracia en Costa Rica; consultados los intereses del pueblo y las aspiraciones de nuestros Partidos; oído el parecer conforme de los respectivos Cuerpos directores; y en virtud de plenos poderes que al intento nos han sido conferidos,

DECLARAMOS electo para Candidato de la Unión Republicana á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional, á nuestro conciudadano Don Tobías Zúñiga Castro y proclamamos solemnemente esa Candidatura.

Tobías Zúñiga Castro

acepta la honrosa designación á que se refiere el acta anterior.

San José, 15 de febrero de 1906.

Máximo Fernández

Bernardo Soto

Tobías Zúñiga Castro

independientes, se apresuraron á felicitar al candidato y á manifestarle, de viva voz, su resolución inquebrantable de obedecer á los ínclitos Jefes aceptando el encargo de votar por él en las elecciones de segundo grado que se verificarán el primero de abril. Como se ve, las intrigas y artimañas de nuestros adversarios han producido el efecto de afianzar más la Unión Republicana.

¡Qué hermoso ejemplo de buena fe, de lealtad y de patriotismo han dado los electores, y que rasgo de civismo y de severa disciplina han demostrado en esta ocasión los bandos que llevan en sus pendones, inscritas con caracteres imborrables las siguientes palabras de paz, progreso, justicia y libertad. ¡Oh pueblo costarricense, qué digno sois de ser libre y dichoso!

Los que habían creído que era fácil torcer vuestra voluntad y seduciros con promesas falaces, se han equivocado grandemente. Quienes os tienen por débiles y pusilánimes se han convencido de que sois dignos sucesores de los héroes del 56, y que aún conserváis las virtudes que os legaron aquellos valientes que ofrendaban la vida en cumplimiento de un deber. Sí, ¡la República se ha salvado! ¡Viva la República!

El proceso Dreyfus

Para EL DERECHO

San José.—C. R.

En la última página de los periódicos, entre los hechos de escaso interés,

se lee una nota que anuncia que en la actual sesión de la Corte de Casación, el Relator sostendrá la demanda del capitán Dreyfus, de revisar su proceso.

Los que vivieron en París á principios de 1898, recordarán la turba hostil que se agitaba frente al Palacio de Justicia, cuando Emilio Zola fué enjuiciado. Un viento de guerra civil soplaban en las calles. Esterhaz era rey. Apenas si algunos escritores: Jaurés, Clemenceau, Pressensé, Cornely, Anatole France, Octave Mirbeau, defendían el honor de la Francia y daban el frente á la tormenta. Un inmenso incendio dividía las clases sociales; la familia, sembrando la discordia en torno suyo. La llegada de Dreyfus de Guayana y el juicio de Rennes produjo un paroxismo.

La locura y el odio corrían las calles. Nunca más bello espectáculo se vió en país alguno en honor de una idea. Ocho años han transcurrido apenas; y ya todo ha cambiado!

¿Cómo es posible que en tan corto tiempo se hayan modificado radicalmente los sentimientos de un pueblo? El alma de las multitudes es caprichosa é inconstante: hoy desdeña lo que ayer amó, ni el odio deja trazas en su mente, ni la conmueve el recuerdo. Ama los folletines, los crímenes y los desastres imprevistos. Entre esas multitudes anónimas, el pueblo de París es tal vez el más olvidadizo y el más impresionable. Y el asunto Dreyfus ya no le interesa, porque el folletín terminó. El capitán Dreyfus lo terminó inconscientemente al aceptar su gracia. La multitud sabe que él,

ex-prisionero, vive hoy en un magnífico departamento, rodeado del amor de los suyos, bien calentado en el invierno, poseyendo un buen lecho y una buena mesa. Y el epílogo no le interesa. Si Dreyfus hubiese regresado á prisión, si gimiese lejos de la patria, en un clima tórrido, sobre una isla desierta, si ese hombre sufriera físicamente, en su carne y en sus huesos; si las lágrimas de la esposa y el llanto de los hijos corriese todavía en una infinita aflicción; si el dolor presidiera aquel festín del martirio: el alma frívola de la plebe se interesaría aún en la lucha por el derecho y la justicia. Ella no luchó por las ideas. Aceptó la obra de la fuerza, y escuchó el canto que los trovadores del patriotismo entonaban para salvar la disciplina en descrédito y continuar la persecución tradicional de una raza desterrada. De un lado estaban los que aman la justicia como un ideal de suprema belleza, como un objeto de vida, como un símbolo que flota sobre las naciones y los hombres; del otro, los que, bajo la sombra de la patria encubren rencores y defienden en el militarismo la esperanza de una futura autoocracia.

Y todo eso ha caído en el abismo de la indiferencia pública. Es el dolor el que guía las multitudes. Es la piedad la que produce sus lloros. Sensaciones que en ellas son efímeras y como la nieve se deshacen suavemente. Y, pues que Alfredo Dreyfus ya no sufre, ni en su libertad ni en su cuerpo ¿por qué habría d intere-

sarse la muchedumbre en el nuevo proceso?

La plebe ignora las tristezas morales que nacen del deshonor y de la humillación.

PEDRO CÉSAR DOMINICI.

París, enero de 1906.

OTRO PERRO CON ESE HUESO

Gobernador... Samuel? qué sarcasmo!

No se encojerán de hombros nuestros lectores al leer el siguiente fragmento tomado de nuestro colega "El Pacífico" de Puntarenas, sino que, á ser cierto el rumor, lamentarán la plaga que va á caer en nuestro bello puerto, porque esos hermanos nuestros no son acreedores á semejante sarcasmo., siempre han sido dignos de mejor suerte.

"Dijimos ayer que aseguraban la próxima llegada aquí de don Samuel Uribe, con dinero suficiente para comprar electores, y como tal especie la colgamos en la consabida cuerda del ridículo, ahora aseguran que el señor Uribe, sí vendrá; pero que traerá en una mano el dinero y en la otra el palo.

Aseguran que el señor Uribe vendrá á hacerse cargo de la Gobernación de esta comarca y que tendrá el encargo particular de gobernar electores, y de "tapar con resolución—toda boca que amenaza—la del débil con mordaza—la del fuerte con turrón".

Pues bien, decimos nosotros, esos señores, bajera del cletismo, que tal noticia propagan, desconocen por completo al Jefe de la Nación.

Pocos días hace á que, conversando con él, nos decía: "Lo que se hace en mi Gobierno es ordenado por mí; yo indico, yo mando cuánta disposición sale de los Ministerios". Como nuestra entrevista fué algo dilatada, hablamos de todo lo que concierne á la comarca, y respecto á sus autoridades nos dijo: "Tengo la convicción de que Guevara es en Puntarenas el fiel de la balanza."

Por último, al tratar del cambio de Gobierno, se expresó así: "Yo entregaré el poder al que elijan los pueblos, quien quiera que sea. Mi gobierno no se manchará con ningún acto que no sea legal, etc., etc."

Y nosotros hemos llegado á tener profunda fe en tales promesas, y creemos verdadero lo por él aseverado.

Entonces ¿por qué ni para qué depositar en los actuales momentos al Gobernador de esta comarca, á Guevara, fiel de la balanza, según la propia expresión del señor Presidente?

Y sobre todo, ¿por qué reponerlo con don Samuel Uribe, que, aunque buen amigo nuestro, no podemos menos que hacer constar que es aquí tenido como la encarnación de la arbitrariedad y que sería, en los actuales momentos, su llegada de Gobernador la voz de ¡Alerta! que haría á este pueblo pensar en que se trata de arrebatarle de veras, todo lo que tiene en más: su libertad y su derecho de elegir al que ha de regir los destinos de su patria...

No, eso es imposible: don Ascensión manda en su gobierno, don Ascensión conoce la clase de empleados á que Guevara pertenece, don Ascensión entregará el poder al elegido por los pueblos. Esa es nuestra convicción, esa es la esperanza de todos.

A "El Grito del Pueblo"

En la vergonzosa derrota que habéis sufrido váis destilando el veneno de vuestras viles almas. Con cinismo sin igual insultáis á la noble falange que al salvar la Patria dejó á un lado el personalismo y supo arrodillarse á los pies de su caro suelo, brindándole su patriotismo.

En vuestra amargura, en el dolor que os causa el latigazo que habéis recibido de la parte honrada del pueblo costarricense, váis disparando los dardos de la malevolencia representada en el nefando vocero que habéis titulado "El Grito del Pueblo".

Vuestra desprestigiada causa jamás habría triunfado, era un niño muerto antes de nacer, ¿y sabéis por qué? Porque una familia no puede hacer gobierno sin llevar los títulos que la hagan acreedora á la estimación general, porque una familia jamás hará república si acepta algo vergonzoso y la ignominia.

Dijistéis en el pasquín de ayer que la Unión Republicana os arrebató electores y ahora os pregunto: ¿qué sería de vuestra causa sin el auxilio oficial? Oídlo bien, vosotros habéis hundido vuestro candidato con el proceder infame que usásteis y él mismo al aceptarlo contribuyó á su propia derrota, que es la vuestra. Sois un cadáver y vuestra descomposición se apercebe á través del andrajoso sudario que os cubre.

Los ultrajes hechos al pueblo en toda la campaña política, hasta el 22 de agosto próximo pasado, os colocaron en el puesto que hoy ocupáis.

Vuestros electores, sin la cincha que empleásteis para adquirirlos, habrían sido: 3, en el centro de Barba (con gran dificultad); 12, en Esparta (que no sabemos cómo); 3, en el Tejar de Cartag (debidos á los hermanos Leiva) y 3 en Juan Viñas.

¿Y después? todo el país lo tenáis en contra, en todas partes os recibieron con el desprecio á que os hicisteis acreedores. ¿Y así llamáis á la opinión pública? Con tan honroso título os creéis acreedores á que os oigan? Sí, llamad al pueblo para que os acabe de conocer, mostráos tal y como sois, porque la Nación necesita conocer bien á los sicarios que trataron de ahorrarla.

Insultásteis al dignísimo Jefe Licenciado don Máximo Fernández, y todo vuestro encono es porque aquel patricio salvando á Costa Rica, os arrancó los colmillos! Insultadlo hasta saciaros; bien entendidos de que el veneno que arrojáis jamás salpicará los adqui- nes que él pisa. ¿Y sabéis por qué?

Porque el reptil inmundado que no alcanza á salir del lodo infecto tiene envidia hasta el insecto que á los espacios se lanza.

DIDO.

OFICIAL

GOBERNACIÓN

Aprueba la organización que han dado las municipalidades de los cantones de Esparta y Puntarenas á las plantas de sus respectivos empleados y dotaciones para el año en curso.

—Nombra á don Ardilió Castro para Jefe Político del cantón de Turrazú de esta provincia, en lugar de don Leopoldo Araya, quien se ha separado de sus funciones.

SE COMPRA

una casita que no valga más de C\$ 1000.00 á pagar C\$ 100.00 mensuales. En esta imprenta se reciben propuestas.

SUETOS

Al Dr. Jiménez

Se dijo por ahí que las carnicerías del Mercado de esta ciudad estaban bien vigiladas y aseadas, etc. Creemos sea un sueño del que así lo ha visto, porque la cosa es al contrario, por supuesto, con excepciones: las carnicerías, además de expender en muchas ocasiones carne en mal estado, no limpian como se debe los ganchos de donde cuelgan la carne y muchas de ellas tienen depósitos de sebo en descomposición que despiden una hediondez que apesta gran parte de la ciudad.

Mande el Doctor Jiménez á un particular á cerciorarse de lo que dejamos apuntado y se convencerá de que sus subalternos no cumplen sus obligaciones. Eso lo sabe el público, y el público sabe que los agentes de higiene hasta para los asuntos de poca monta son ineptos.

Matrícula

En las escuelas oficiales de la República quedará abierta la matrícula el lunes 26 de los corrientes, y las lecciones comenzarán el jueves 1º del próximo mes de marzo.

Al par del trabajo de matrícula, los maestros deben ocuparse en los días 26 á 1º en la preparación de horarios, arreglo de las aulas, distribución de las secciones, etc., á fin de que en la fecha ya indicada, comience formalmente las lecciones.

Clases y matrícula

Las clases del Colegio Superior de Señoritas comenzarán el 1º de marzo. La matrícula estará abierta desde el 20 del corriente mes hasta el 1º del entrante en la Secretaría del establecimiento, de 1 á 4 p. m.

El primero de marzo á las 8 a. m.

principiarán las lecciones del Liceo de Costa Rica y Escuela Anexa. Las matrículas estarán abiertas en la Secretaría del Liceo, de 8 á 10½ a. m., hasta el día 9. Todos los alumnos, sin excepción, deberán hacerse inscribir antes de dicho término.

Del primero al quince

de marzo próximo, queda abierta la matrícula del Colegio de San Luis Gonzaga, establecimiento de Segunda Enseñanza, para los alumnos que cursen de I á IV año. Las clases comenzarán el lunes 5 del mes citado á las 7 a. m.

Honor al mérito

Nuestros lectores deben saber que la locomotora número 3 del Ferrocarril al Pacífico, se extranguló en el descarrilamiento acaecido hace un mes, poco más ó menos; pues esa locomotora está ya en servicio, enteramente buena, debido al esfuerzo de mecánicos nacionales cuyo director fué el activo é inteligente don Juan

Quirós Blanco, 1er. mecánico del taller de la mencionada empresa ferroviaria. En honor al mérito hacemos mención del señor Quirós, al cual felicitamos por el buen éxito alcanzado en la mencionada composición.

BENEDICTO

Retreta

La de anoche, verificada en el Parque de Morazán, estuvo bastante concurrida, á pesar de estar veraneando gran parte de las familias de nuestra sociedad.

El maestro Chaves acertó en su música, pues fué buena y bien escogida.

Beca

La familia de la señorita Cristina Pacheco, ha solicitado una beca para esta alumna en el Colegio Superior de Señoritas.

Dadas las prendas intelectuales y virtudes de la señorita Cristina, no dudamos le sea concedida la beca.

Bien lo merece.

Movimiento de vapores

Limón, 19.—Ayer á las 5 y 30 a. m., ancló prodedente de Bocas del Toro con 9 horas de mar la lancha panameña "Washington," de 5 toneladas, capitán Smith, 4 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia consignado á J. M. Keith.

—Ayer á las 4 p. m. ancló procedente de Manchester, con 18 horas de mar el vapor inglés "Nicoya" de 2482 toneladas. Capitán Losg y 53 tripulantes. Pasajeros: señor Rusch, señorita M. Rechw' W. Hodsless, R. Eest y 2 de 3ª. Carga general, correspondencia 1 paquete y 23 cajas, consignado á la United Fruit Co.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fé en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fé ciega no es fé de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio, la gente pregunta "¿Ha curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mio? ¿Vá en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurriré á él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado á la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es infalible en Postración —que sigue á las Fiebres, Tisis y Enfermedades Agotantes. "El Sr. Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole, no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de París, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en París aprecian esta preparación." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Boticas.

UN GRAN NEGOCIO en el GUANACASTE

Se vende la preciosa finca llamada "EL REAL" con seiscientas ó setecientas cabezas de ganado. Mide como trescientas caballerías y tiene sitios de invierno y verano, como muy pocos en la provincia. Perfectamente puede sostener más de tres mil cabezas de ganado.

Entenderse en Liberia con Salvador, Manuel ó Raúl

LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES.—LIBRERIA, PAPELERIA Y ALMACEN DE MUSICA DE MANUEL V. BLANCO.

Esta casa ya tan conocida en toda la República, acaba de trasladarse el magnífico local en que se estableció la primera librería en San José, de don Bruno Carranza, en la Avenida Central. Es el único depósito del almanaque de don P. N. Gutiérrez, y tiene en venta el de Bailly Blliere, pequeña enciclopedia muy útil para toda persona amiga de saber. Agendas, nuevo surtido de libretas, imágenes, papel de todas pasa, blocs, cuadernos, rosarios, medallas, etc., etc. y gran novedad es ugetes, máscaras etc.

San José, noviembre de 1905.

Industria Nacional

Al pie de Cuesta de Moras, exactamente en el punto donde termina la baranda, á mano derecha, se encuentra situada

FABRICA NACIONAL DE CONFITES

CARAMELOS AZUCRR CANDE Y DEMÁS PRODUCTOS AZUCAREROS

Los confites que se importan del extranjero no resisten a competencia ni en calidad ni en precio con los elaborados en esta fábrica.

Los trabajos se efectúan por procedimientos rigurosamente aseados é higiénicos, bajo la dirección de un maestro en el arte que ha trabajado en los mejores establecimientos europeos y americanos.

Hé aquí un esbozo de los confites que en este establecimiento pueden obtenerse:

- | | | |
|--------------------|---------|----------------------|
| Mostacilla | Mixtura | Peras |
| Lentejas | | Bolas grandes |
| Confites de Canela | | Limonos |
| Emperlados | | Rábanos |
| Anís | | Cerezas |
| Naranja | | Pescaditos |
| Surtido especial | | Larve plums |
| Gotas inglesas | | Gallorres |
| Bolas llaras | | Cruques |
| Cabitos | | Bolas Costa Rica |
| Cabos de caña | | Bolas de vidrio |
| Melcochas cilindro | | Caramelos con versos |
| Caramelos de cacao | | Azúcar Candé |

Surtido americano..... Confites de color

P. TORRENS Y CA.

San José de Costa Rica.

La afamada fábrica de calzado

cuyos precios son los más bajos

EL ACORAZADO de BERTHEAU & Co.



Continúa realizando calzado de inmejorable fabricación y de las más resistentes pieles. En sus grandes almacenes hay calzado de amarrar, de abotonar y de elástico, desde el número más grande hasta el más pequeño; desde 12-00 has ta.00 el par.

¡ Zapatos cosidos !!

SAN JOSÉ.—C. R.

Por 60 colones

Se alquila una casa esquinera, situada 100 varas Norte de la esquina N. E. del Mercado, en la Avenida 6ª propia para oficina ó establecimiento de comercio.

Informarán: en la casa contigua, ó en la N° 247 de la 8ª Avª

Verdades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.



Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano.

Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de haba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como una pesada plenitud en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca, garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas purpúreas en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con curalo-todos.

'Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.'

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 6.

Tienda de novedades- Manuel Romero

Han llegado nuevos artículos de lujo y de utilidad. Esta tienda sigue distinguiéndose por su antiguo lema: *Lo bueno y lo útil unido á lo elegante*, y sostiene el sistema de PRECIOS MODERADOS, siendo los más bajos de plaza en relación con los artículos.

PERFUMES ARTÍCULOS PARA NOVIDADES

La especialidad del calzado elaborado á mano para esta casa, es ya de fama y reconocido como el más elegante á la par que cómodo y duradero, por que se emplean materiales traídos expresamente para satisfacer el gusto más exigente.

Pasaje á Ballena y Bebedero y Puerto Jesús	2 00	Por qq. de carga á Ballena, Bebedero y Puerto Jesús	0 50
" á Manzanillo	1 00	" q. pie cubico	0 25
niños menores de 10 años, medio pasaje		" garrón lleno [15 litros]	0 50
		" vacío id., id., id.	0 15
		" quintal carga á Manzanillo	0 40
		" montura	0 25

LA EMPRESAS

Tarifa de pasajes y fletes

Sábados, extraordinarios á Manzanillo á juicio de la Empresa.—No se embarcará carga sin estar satisfecho el flete. — Los pasajes vendidos abordo pagarán 50 oyo de cargo.—El boleto debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

OBSERVACIONES

Servicio de Puntarenas á Ballena y Bolón, con escala en Llano		Servicio entre Puntarenas y Bebedero		Servicio entre Puntarenas y Manzanillo		Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús		
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	FECHA	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Viernes..... 2	2 a. m.	10 a. m.	Miércoles 7	7 a. m.	2 a. m.	Jueves 10	9 a. m.	
Lunes..... 5	5 a. m.	1 p. m.	Jueves 14	1 a. m.	8 p. m.	Jueves 8	8 a. m.	
Viernes..... 9	8 a. m.	4 p. m.	Jueves 19	7 a. m.	2 p. m.	Jueves 22	7 a. m.	
Lunes..... 12	11 p. m.	7 a. m. del 13	Miércoles 28	12 p. m.	7 a. m. del 10			2 p. m.
Viernes..... 16	2 p. m.	10 a. m.						1 p. m.
Lunes..... 23	5 a. m.	1 p. m.						
Viernes..... 26	8 a. m.	4 p. m.						
	11 p. m.	7 a. m. del 27						

CERVECERIA TRAUBE

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

Biblioteca "PATRIA" de obras Premiadas MADRD

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obra fuera de concurso debidos á los más distinguidos literatos españoles. La mejor recomendación de esta "Biblioteca" es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los señores Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Balart, Sánchez Moguel, Silvela, etc. Los tomos que publica contienen preciosos grabados de los artistas españoles de más nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra.

Patronato principal
 Excmo. Sr. Marqués de Comillas.
 " " Conde de Bernar.
 " " Conde de Caballeros.
 " " Barón de Vilagayá.
 Excmo. " D. Joaq. Sánchez de Toca

Obras publicadas
 LA GOLONDRINA, [novela] por *Menéndez Pelayo*.
 LA ONTA, [id.] por *Solano Polanco*.
 EPISTOLARIO, [id.] por *Santander Ruiz-Giménez*.
 ALMAS DE ACERO, [id.] por *Rogelio Sánchez*.
 LA HIJA DEL USURERO [id.] por *Maestre*.
 LA CADENA, [id.] por *Amar Meilán*.
 ENGRACIA (tradicción hispano-romana) por *Pamplona Escudero*.
 COLECCIÓN DE CUENTOS presio de los señores *Menéndez Pelayo Lafuente, Solano Polanco, Teodoro Baró y S. Trujol y Plana*.
 Vendida en todas las librerías de la República